

Intervención del Presidente de la República en Inicio de Gira a Europa

Improvisación

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL INICIAR VIAJE A EUROPA

Santiago, 20 de febrero de 2002

Pregunta: ¿Cuál es el objetivo del viaje? ¿Es cierto que tiene un corte de carácter económico, de afianzar los lazos económicos también?

S.E.: Bueno, fundamentalmente yo diría que el propósito de esta visita a tres países de Europa es agilizar las conversaciones para que Chile pueda entrar al mercado europeo de mejor manera, a través de un acuerdo de libre comercio. Son tres países muy importantes, muy significativos, y esto significa, en consecuencia, más exportaciones, más empleo, más crecimiento para Chile.

En segundo lugar, en el caso de Suecia y de Finlandia, son países que si bien están lejos del centro europeo, han generado una tremenda capacidad para estar a la cabeza de las nuevas tecnologías, la nueva economía, y es algo de lo cual tenemos mucho que aprender y ser capaces de incorporarla.

También queremos concluir la negociación en el ámbito de intercambio científico y cultural. El acuerdo con Europa está muy avanzado y ojalá podamos tener un borrador final para mayo, para la reunión entre los Jefes de Estado de América Latina y de Europa, en Madrid, y yo esperaré que para mayo pudiéremos tener prácticamente finiquitado el acuerdo.

Pregunta: El hecho que no se vaya a reunir con el Papa en su viaje, ¿tiene que ver con que el Gobierno sustenta posturas más progresistas en temas valóricos?

S.E.: Eso quiere decir simplemente que el Papa, el mismo día que yo estoy en Roma y puedo reunirme con él, recibe al Presidente de Polonia; me insinuó la posibilidad de hacerlo al día siguiente, yo le expliqué que tenía que regresar a Chile. En consecuencia, espero que en una próxima oportunidad puedan coincidir las agendas. Eso es exactamente igual que con cualquier otro Jefe de Estado.

Pregunta: ¿Y hay algo avanzado en el sentido de cuándo podría realizarse una reunión con el Papa?

S.E.: No, lo tendrá que ver la Cancillería para que las agendas coincidan. En todo caso, no me cabe la menor duda de que el encuentro con Su Santidad, cuando se produzca, va a ser un encuentro muy grato. Gracias.